
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 DE OCTUBRE DE 2021 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



                                                                                                                                                                                    

3 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

4 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

5 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

6 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

7 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

8 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

9 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

10 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

11 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

12 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

13 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

14 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

15 
 

 

 

Empresarios piden a diputados piso parejo en tributación 2022 

El sector empresarial e industrial del país pidió a diputados de la Comisión de 

Hacienda procurar un piso parejo en materia de tributación a la hora de aprobar la 

miscelánea fiscal 2022. 

Durante el Parlamento Abierto para el análisis del paquete económico 2022, 

advirtieron que la propuesta que envió el Ejecutivo para el próximo año los pone en 

desventaja frente a la economía informal y las tendencias internacionales. 

Coincidieron en los beneficios del nuevo Régimen de Simplificación de Confianza, 

pero hicieron ver que por el lado de las modificaciones al Código Fiscal de la 

Federación (CFF) hay un exceso de fiscalización que vulnera la seguridad jurídica. 

Arturo Pérez Robles, representante de la Canacintra, señaló que no hay claridad en 

cuanto a lo que se propone para los créditos y estímulos fiscales, por lo que no 

debería ser aceptado por el Congreso de la Unión. 

El director de la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León, 

Guillermo Dillón, estimó que no se están aprovechando todas las ventajas que 

ofrece la factura electrónica para la facilitación de obligaciones fiscales. 

Además, dijo que existe preocupación por la implementación del nuevo régimen de 

simplificación porque muchas veces las reglas secundarias "son las que atoran la 

carreta". 

 

Los representantes de la industria tequilera y cervecera, insistieron en la necesidad 

de no gravar estos productos con el impuesto sobre producción y servicios (IEPS) 

sobre el valor del producto como sucede actualmente, y cambiarlo a una cuota fija 

sobre el contenido de alcohol, como se hace en todo el mundo. 

"Se requiere modernizar la tributación del IEPS y actualizar el esquema vigente para 

poder tener un piso parejo. Nos estamos estancando", alertó. 

En ese mismo sentido se pronunciaron los representantes del Clúster de mezcla de 

Oaxaca Jorge Vera; de Tequila Milagro, Diego Robles; de la asociación e industria 

cervecera, Matías Vera y Karla Siqueiros, respectivamente. 

En el evento organizado por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, 

también participaron como representantes del Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE), Nora Morales y Ricardo Cervantes, quienes defendieron esquemas del 

impuesto sobre la renta para las maquiladoras que se pretenden eliminar. 

Pidieron evitar una doble tributación, introducir en ciertos casos periodos de 

transición, y no limitar monto máximos para la deducción de donativos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/valores/empresarios-piden-a-diputados-piso-parejo-en-tributacion-2022/1380904
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Por su parte, el representante de la procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), Luis Alberto Placencia, consideró que no se debe limitar a 12 meses la 

tramitación de los acuerdos conclusivos, ya que ocho de cada 10 se terminan en un 

periodo menor a un año. 

Informó que en lo que va del año, se ha logrado una recaudación a través de este 

medio de 17 mil 500 millones de pesos. 

 

Comparecencia del Maestro Luis Alberto Placencia Alarcón en el Parlamento 

Abierto de Análisis al Paquete Económico 2022. 
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Propone Prodecon ante diputados 18 meses de "excepción" a contribuyentes que 

más aportan 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, que preside el legislador del 

Verde Ecologista, Luis Armando Melgar Bravo, inauguró el Parlamento Abierto a la 

discusión del paquete económico de 2022 donde la Procuraduría Procuraduría de 

la Defensa del Contribuyente (Prodecon), que encabeza Luis Alberto Placencia 

Alarcón, señaló que en la institución de cada 10 acuerdos conclusivos ocho 

terminan en un periodo menor a 12 meses, por lo que se pronunció por qué se 

establezca una excepción de 18 meses para los contribuyentes que contempla el 

Código Fiscal de la Federación, pues son los que más aportan al erario. "Tan sólo 

en 2021 se han recaudado más de 17 mil 500 millones de pesos", dijo el funcionario. 

Explicó que en el caso de cancelación debe ser como lo precisa la Ley del ISR, es 

decir hasta la fecha en la que se presenta la declaración del ejercicio. Sobre el 

Régimen Simplificado de Personas Físicas refirió que se excluye a los socios o 

accionistas de las personas morales. Respecto al embargo a través de buzón 

tributario, afirmó, se atenta contra el principio de certeza y seguridad jurídica de los 

contribuyentes. 

Este lunes arrancó el Parlamento Abierto 

en torneo al debate de proyecto de Egresos e Ingresos del gobierno federal en el 

participaron representantes de los sectores empresarial e industrial, académicos e 

investigadores y sociedad civil. 

Melgar Bravo expuso que las reformas a las diversas disposiciones en materia 

fiscal, contenidas en el Paquete Económico 2022, buscan el estricto apego a los 

principios tributarios previstos en la Constitución. 

Patricia López Padilla, quien acudió en representación de la Coparmex, externó su 

inquietud sobre el Régimen de Confianza para Personas Morales, pues está 

considerado como un estímulo fiscal, pero “no pareciera ser que se trata de un 

régimen opcional, sino obligatorio”. 

Aprovechó también para que no se obligue a expedir declaraciones a los mayores 

de 18 años que se den de alta ante Hacienda. 

En tanto, Mario Di Constanzo, especialista fiscal, dijo que en el Paquete Económico 

se prevé un crecimiento del 4.1 por ciento por ciento; sin embargo, explicó, por cada 

décima de punto que no se crezca con lo estimado implicaría una pérdida 

recaudatoria de 18 mil millones de pesos. 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/propone-prodecon-diputados-18-meses-excepcion-contribuyentes-aportan.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/propone-prodecon-diputados-18-meses-excepcion-contribuyentes-aportan.html
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https://www.debate.com.mx/sociales/Celebran-un-nuevo-convenio-en-beneficio-

de-la-sociedad-de-Culiacan-20211011-0444.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/sociales/Celebran-un-nuevo-convenio-en-beneficio-de-la-sociedad-de-Culiacan-20211011-0444.html
https://www.debate.com.mx/sociales/Celebran-un-nuevo-convenio-en-beneficio-de-la-sociedad-de-Culiacan-20211011-0444.html
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Sector empresarial pide se revise a detalle Miscelánea Fiscal 2022 

La discusión está en ciernes, ayer se llevó a cabo el primer Parlamento Abierto. El 

diálogo dejó ver preocupaciones en común, destacaron las modificaciones al 

Código Fiscal de la Federación, la implementación del Régimen Simplificado de 

Confianza y las sanciones de prisión para contadores públicos auditores. 

Piden revisar obligatoriedad para jóvenes 

RFC no es una padrón poblacional: Coparmex 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a través de su 

integrante de la comisión fiscal Patricia López Padilla, reveló que es importante 

revisar la modificación al Código Fiscal de la Federación (CFF) en donde se plantea 

que el RFC deberá ser obligatorio para jóvenes de 18 años. 

“(El RFC) no es un padrón poblacional (...) la obligación de formar parte del RFC es 

que se generen ingresos o que se lleven a cabo actividades económicas. Si van a 

concluir que los jóvenes de 18 años se den de alta en el RFC, lo que pediríamos 

(desde Coparmex) es que no se les obligue a expedir declaraciones provisionales 

o informativas y que no fueran sancionados por este tipo de omisiones  porque no 

llevan a cabo actividades económicas”, comentó López Padilla. 

Previo al encuentro público, la confederación reveló un comunicado en donde 

explican que el RFC obligatorio, aún cuando no tengan ingresos, hace creer que la 

medida sólo buscará que el gobierno federal tenga mayor control hacia los 

contribuyentes. 

De igual manera, Ricardo Cervantes, representante del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) comentó que se debe de aclarar que los mayores de 18 años 

inscritos al RFC no deban de presentar declaración anual o informativas en tanto no 

generen ingresos. 

La semana pasada, Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), comentó ante la Comisión de Hacienda que esta modificación al 

artículo 27 del CFF es una medida preventiva contra las factureras, ya que roban la 

identidad de jóvenes de 18 años para la creación de empresas y para meterlos a 

nóminas fantasmas. 

También, la titular de la entidad fiscalizadora, negó que esta reforma al CFF sea 

terrorismo fiscal; además, de que en caso de que se apruebe por el Congreso de la 

Unión, existirá una etapa de transición para la familiarización de la norma. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Sector-empresarial-pide-se-revise-a-detalle-Miscelanea-Fiscal-2022-20211011-0156.html
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Asimismo, en caso de ser aprobado este punto, el gobierno federal ha pensado en 

trabajar conjuntamente con universidades públicas para que los jóvenes despejen 

dudas. 

Plantean revisar exclusiones 

Nuevo régimen afectará al sector primario: Concamin 

El Régimen Simplificado de Confianza es la apuesta del gobierno federal para 

ampliar la base de contribuyentes hasta en 30%, así como para incluir al sector 

informal laboral a la formalidad. 

Ante ello, Alejandro Malagón, secretario general de la Confederación de Cámaras 

Industriales (Concamin), comentó que la simplificación fiscal es muy relevante para 

el pago de impuestos y por lo tanto es positiva la implementación del nuevo régimen. 

Sin embargo, el Régimen Simplificado de Confianza absorberá al régimen del sector 

primario para las personas físicas con actividad empresarial, entonces los que 

quieran migrar desde este nuevo régimen se encontrarán con impedimentos. Por 

ejemplo, si es socio de una productora rural o de una unión de crédito. 

En esta sintonía, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

recordó a los diputados que como está escrita la propuesta del nuevo régimen, se 

excluye a las personas físicas adscritas a una asociación civil sin fines de lucro y 

que son consideradas personas morales. 

“No hay que perder de vista que existen personas físicas que integran personas 

morales de las cuáles no reciben ingresos (como asociaciones de clubes, de 

condóminos o de padres de familia) que quedarían excluidos, si no se hace la 

exclusión respectiva”, dijo Luis Alberto Placencia, subprocurador de asesoría y 

defensa del contribuyente de la Prodecon. 

Paralelamente,  la Coparmex, a través de su comisionada fiscal, pidió una 

aclaración en dicho punto para que se excluya a las personas morales de carácter 

civil o mercantil del régimen de confianza y no así a las que están en asociaciones 

sin fines de lucro. 

Para la creación del régimen de confianza se seleccionaron cuatro regímenes: 

Personas Físicas con Actividad Empresarial, el Régimen de Incorporación Fiscal 

(RIF), Régimen de Actividades Agrícolas, Ganaderas, Pesqueras y Silvícolas 

(Agapes) y el Régimen de Arrendamiento. 

 

 

 



                                                                                                                                                                                    

21 
 

 

Preocupan sanciones a contadores públicos 

Desde que se reveló que los contadores públicos auditores serían penalizados 

hasta con seis años de cárcel por no informar a la autoridad fiscal de irregularidades 

en el proceso de auditorías, el gremio ha hecho un llamado para que se analice y 

discuta lo suficiente la reforma al artículo 52 del Código Fiscal de la Federación 

(CFF). 

“En materia de dictamen fiscal es un contrasentido que la facultad que ahora tiene 

la autoridad para pedirle a la Procuraduría Fiscal que inicie una querella contra un 

contribuyente, (con la reforma) se trasladará la responsabilidad al auditor”, comentó 

Arturo Pérez Robles, representante de la Cámara Nacional de la Industria de 

Transformación. 

Esta facultad de vigilancia y control, le compete iniciarla a la Secretaría de Hacienda, 

particularmente al Procurador Fiscal quién emite la querella, y por último un juez 

quien determina la acción penal. 

Los contadores públicos auditores dictaminan bajo el principio de razonabilidad y no 

bajo el concepto de exactitud, pues es imposible revisar cada una de las 

operaciones que una empresa realiza. 

"(Esta reforma) puede afectar mucho la normatividad que nos rige a los contadores 

que somos auditores (...) Con esta propuesta se busca que el dictamen fiscal sea 

obligatorio; sin embargo esto nos compromete ya que los contadores somos 

auditores o somos asesores”, argumentó Diamantina Perales, presidenta del 

Instituto Mexicano de Contadores Públicos. 

Por su parte, José Rodrigo Torres, representante de la Asociación Nacional de 

Abogados de Empresa dijo que no se puede criminalizar a los contadores públicos, 

ya que al momento de realizar una auditoría sólo analizan parcialmente la 

información que se les proporciona. 

Raquel Buenrostro Sánchez, cabeza del SAT, ha dicho que con este cambio al CFF 

el gobierno federal no irá por los contadores de públicos que se equivoquen, si no 

por los grandes despachos contables que se corrompen y abusan para que sus 

clientes no paguen impuestos 
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Fiscalización y eficiencia dan al SAT 888.9 mil mdp 

La eficiencia recaudatoria y la mayor fiscalización del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) permitieron al gobierno de Andrés Manuel López Obrador contar 

con casi 900 mil millones de pesos entre 2020 y hasta septiembre de este año. 

 

Verificará SAT el domicilio... ¡con drones! 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) corroborará que los domicilios 

fiscales en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC) sean válidos y para ello 

usará georreferenciación y hasta drones. 

 

Dejan en lista negra a 7 contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) colocó a siete contribuyentes en el 

listado final de operaciones simuladas o factureras. 

 

SAT: Los depósitos para despensa, luz y agua, ¿también los debo declarar? 

En la actualidad la gente está acostumbrándose a pagar muchos servicios en línea, 

pero también en hacer un depósito a algún integrante de la familia o a una persona 

de confianza del dinero correspondiente a alguno de los servicios como la luz y el 

agua; sin embargo, lo que muchas veces no se aclara es si este tipo de ingresos 

también se tienen que declarar ante el SAT. 

 

Vigilará el SAT los depósitos mayores de 15 mil pesos; contador explica 

Depósitos bancarios arriba de 15 mil pesos deberán de ser justificados ante el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) toda vez que a partir del 2022 esta 

propuesta de regla en la Miscelánea Fiscal de este año pueda ser aprobada, 

explicó Moisés de la Cruz, contador público. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reforma.com/verificara-sat-el-domicilio-con-drones/ar2275681
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Impresa.aspx?id=7748637|InfodexTextos&url=https://hemerotecalibre.reforma.com/20211012/interactiva/RNEG20211012-002.JPG&text=sat&tit=
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/11/sat-los-depositos-para-despensa-luz-agua-tambien-los-debo-declarar-343430.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/11/pri-no-votara-por-la-reforma-electrica-sin-la-opinion-de-expertos-asegura-carolina-viggiano-343276.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/10/sat-publica-cuarta-lista-de-tasas-efectivas-para-grandes-contribuyentes-343160.html
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/vigilara-el-sat-los-depositos-mayores-de-15-mil-pesos-contador-explica-miscelanea-fiscal-de-este-ano-pueda-ser-aprobada-explico-moises-de-la-cruz-contador-publico-7325967.html
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Hacienda se reúne con Banco Mundial: abordan recuperación económica de México 

La recuperación de México de la pandemia COVID-19, iniciativas clave de inversión 

del gobierno y la movilización de capital privado para estimular el desarrollo inclusivo 

y sostenible, fueron tema del encuentro que el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O, sostuvo con el presidente del Grupo del Banco Mundial, David 

Malpass, este lunes en Washington. 

 

Los castigos del SAT por no haber presentado tu declaración anual 

Si a pesar de estar obligado no presentaste la Declaración Anual correspondiente 

al ejercicio fiscal del año en curso, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

podría aplicar cuando menos 5 ´castigos´ que van desde multas hasta dejar en 

´muerte civil´ a las personas físicas que están por honorarios o en el régimen de 

actividad empresarial. 

 

Industria tequilera exige modernización del IEPS, sin incrementar impuestos 

La Cámara Nacional de la Industria Tequilera (CNIT) solicitó a la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), al Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

y al Congreso de la Unión, una modificación al Impuesto Especial sobre Producción 

y Servicios (IEPS) se grave basado en el contenido alcohólico de los productos con 

una tasa máxima de 1.20 pesos por grado de alcohol. 

 

Jóvenes sin RFC no deben pagar multas al SAT: Coparmex 

A nueve días de la fecha límite de la aprobación de la Iniciativa de la Ley de Ingresos 

de la Federación, el primer parlamento abierto sobre su análisis brilló por la falta  de 

contrapesos por parte de los diputados; mientras que las voces de empresarios solo 

encontraron eco sobre las dudas del documento entregado el pasado 8 de 

septiembre. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/11/hacienda-se-reune-con-banco-mundial-abordan-recuperacion-economica-de-mexico/
https://lasillarota.com/dinero/los-castigos-del-sat-por-no-haber-presentado-tu-declaracion-anual/569752
https://www.milenio.com/negocios/cnit-exige-modernizacion-ieps-incrementar-impuestos
https://www.milenio.com/temas/cnit
https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-hacienda
https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-hacienda
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.milenio.com/temas/ieps
https://www.milenio.com/temas/ieps
https://elceo.com/politica/rfc-jovenes-sat-coparmex-parlamento-abierto/
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¿Qué trámites puedo hacer en el portal del SAT? 

A través del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se pueden 

realizar diversos trámites desde la comodidad de casa, sin sacar citas por internet 

y hacer colas en las oficinas. 

 

SAT: ¿No te acuerdas si ya tienes un RFC? Así puedes verificar si cuentas con uno 

La semana pasada durante la Ley de Ingresos de 2022 se propuso obligar a todos 

los mexicanos mayores de 18 años a tramitar su RFC. Ante dicha propuesta la jefa 

del SAT, Raquel Buenrostro, descartó que se está aplicando una política de 

“terrorismo fiscal. Sin embargo,  de aprobarse, el organismo tendría una gran 

herramienta para seguir la pista de millones de jóvenes incorporados en la vida 

laboral. 

 

Venden citas del SAT en $5 mil en Chihuahua; pide diputado solución 

En la reunión de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, el legislador 

de Chihuahua tuvo la oportunidad de solicitar la atención a las denuncias sobre la 

venta de citas en el SAT por 5 mil pesos. 

 

La eliminación de los impuestos digitales debería evitar guerras arancelarias- 

miembros Tesoro EEUU 

Las negociaciones sobre la retirada de los gravámenes vigentes sobre los servicios 

digitales tras un acuerdo histórico sobre una tasa mínima global para el impuesto 

de sociedades deberían poner fin, en última instancia, a la amenaza de guerras 

arancelarias entre Estados Unidos y varios países por estos tributos, según 

afirmaron responsables del Tesoro estadounidense. 

 

 

 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/que-tramites-portal-sat-eb
https://www.televisa.com/noticias/sat-no-te-acuerdas-si-ya-tienes-un-rfc-asi-puedes-verificar-si-cuentas-con-uno/
https://www.televisa.com/noticias/sat-propone-carcel-para-los-contadores-que-encubran-a-contribuyentes-incumplidos/
http://tiempo.com.mx/noticia/venden_citas_del_sat_en_5_mil_en_chihuahua_pide_diputado_solucion/
https://www.infobae.com/america/agencias/2021/10/12/la-eliminacion-de-los-impuestos-digitales-deberia-evitar-guerras-arancelarias-miembros-tesoro-eeuu/
https://www.infobae.com/america/agencias/2021/10/12/la-eliminacion-de-los-impuestos-digitales-deberia-evitar-guerras-arancelarias-miembros-tesoro-eeuu/
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Piden frenar registro de RFC a los 18 años 

Representantes del sector privado mostraron su inconformidad ante la propuesta de 

obligar a los mexicanos a obtener su Registro Federal de Contribuyentes (RFC) a 

partir de los 18 años de edad, incluida en el Paquete Económico 2022. 

Durante el Parlamento Abierto para el Análisis al Paquete Económico 2022, 

miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) coincidieron en que se debe 

modificar la propuesta de emitir el RFC de forma obligatoria para jóvenes de 18 

años, debido a que éste no es un padrón poblacional. 

 

¿Multarán a las personas de 18 años por no sacar su RFC? Esto es lo que debes 

saber 

Recientemente se dio a conocer que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) 

pretende que todas las personas se den de alta en el Registro Federal de 

Contribuyentes (RFC) una vez que cumplan los 18 años de edad. 

Ante esta propuesta, surgió la duda sobre si las y los jóvenes que se nieguen a 

hacerlo recibirán una multa, tal y como se señala en los artículos 79 y 80 del Código 

Fiscal de la Federación (CFF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/piden-frenar-registro-de-rfc-a-los-18-anos-7328540.html
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/multaran-a-las-personas-de-18-anos-por-no-sacar-su-rfc-esto-es-lo-que-debes-saber/
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/multaran-a-las-personas-de-18-anos-por-no-sacar-su-rfc-esto-es-lo-que-debes-saber/
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Notifica Ssa 141 muertes más por Covid; suman 282,227 

 La Secretaría de Salud reportó 141 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 282 mil 227. 

 

Además, detalló, hay 3 millones 725 mil 242 casos confirmados, 2 mil 7 más que 

ayer. 

 

Resuelve juzgado vacunar a menores contra Covid-19 

Un juzgado federal ordenó al Gobierno mexicano vacunar a todos los menores de 

12 a 17 años contra Covid-19, sin importar su condición de salud. 

 

Gobernador de Texas prohíbe que vacunas anticovid sean obligatorias 

El gobernador de Texas, el republicano Gregg Abbott, anunció el lunes 

que prohíbe la obligatoriedad de la vacuna contra el covid-19 para cualquier 

entidad en ese estado del sur de Estados Unidos, incluidas las empresas privadas. 

 

Vinculan con Covid-19 más de 10,000 muertes en casas de la CDMX 

Hasta el 5 de septiembre del 2021, la CDMX ha emitido un total de 79,735 actas de 

defunción en el Registro Civil en las que se precisaron que la causa de muerte de 

las personas fue por Covid-19 o se tenía sospecha de la enfermedad. 

 

México suma 10 semanas de reducción de casos covid: López-Gatell 

Con todos los indicadores a la baja, suman ya 10 semanas consecutivas de 

reducción en la pandemia de covid-19 en México, sostuvo el subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. Añadió que hasta el 

momento sólo el uno por ciento de los casos están activos, y los demás se trata de 

personas que se han recuperado o han fallecido. 

 

https://www.reforma.com/notifica-ssa-141-muertes-mas-por-covid-suman-282-227/ar2275562
https://www.reforma.com/resuelve-juzgado-vacunar-a-menores-contra-covid-19/ar2275569
https://www.excelsior.com.mx/global/gobernador-de-texas-prohibe-que-vacunas-anticovid-sean-obligatorias/1476523
https://www.excelsior.com.mx/global/moderna-no-compartira-la-formula-de-su-vacuna-contra-covid-prefiere-elaborar-mas/1476466
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Vinculan-con-Covid-19-mas-de-10000-muertes-en-casas-de-CDMX-20211011-0154.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-12-octubre-2021
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-12-octubre-2021
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Covid-19: Texas prohíbe que empresas obliguen a sus empleados a vacunarse 

La aplicación de la vacuna contra Covid-19 se ha convertido poco a poco en un 

trámite casi obligatorio, ya que para algunas actividades se tiene que presentar el 

comprobante. 

 

Moderna incrementará su producción de vacunas anticovid; no compartirá su 

fórmula 

La farmacéutica Moderna dio a conocer que sus planes está en incrementar la 

producción de la vacuna contra Covid-19, con el fin de mejorar el suministro del 

fármaco y no en compartir la fórmula. 

 

Covid-19: Solicitan uso de emergencia de Molnupiravir, la eficaz PASTILLA contra 

el coronavirus 

Hace unos días, la farmacéutica estadounidense Merck & Co publicó un estudio 

clínico que demuestra que el uso de Molnupiravir, la pastilla contra el Covid-19, 

reduce al 50% el riesgo de hospitalización o muerte de pacientes con dicha 

enfermedad. 

 

Asesores respaldan 3ª dosis, pese a la renuencia de la OMS 

A unos meses de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) exigiera a 

naciones ricas retrasar la aplicación de terceras dosis, el grupo asesor del 

organismo contradijo esta postura y se pronunció por aplicar el refuerzo al menos a 

grupos de riesgo. 

 

México registra más 2 mil casos nuevos de Covid 

Las muertes por COVID-19 en México ascendieron a 282 mil 227, mientras que los 

casos confirmados llegaron a 3 millones 725 mil 242, informó este lunes la 

Secretaría de Salud. 

Por lo tanto, en las últimas 24 horas se registraron 2 mil 7 nuevos contagios, así 

como 141 decesos adicionales. 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/11/covid-19-texas-prohibe-que-empresas-obliguen-sus-empleados-vacunarse-343517.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/9/23/vacuna-contra-covid-19-cdc-recomienda-aplicacion-de-una-tercera-dosis-adultos-mayores-338221.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/11/moderna-incrementara-su-produccion-de-vacunas-anticovid-no-compartira-su-formula-343498.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/11/moderna-incrementara-su-produccion-de-vacunas-anticovid-no-compartira-su-formula-343498.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/11/covid-19-solicitan-uso-de-emergencia-de-molnupiravir-la-eficaz-pastilla-contra-el-coronavirus-343429.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/11/covid-19-solicitan-uso-de-emergencia-de-molnupiravir-la-eficaz-pastilla-contra-el-coronavirus-343429.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/1/covid-19-medicamento-de-merck-reduce-al-50-el-riesgo-de-hospitalizacion-muerte-buscan-aprobacion-de-fda-340589.html
https://www.razon.com.mx/mundo/asesores-respaldan-3-dosis-pese-renuencia-oms-455132
https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-registra-mas-2-mil-casos-nuevos-de-Covid-2021111053
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Presupuesto solicitado por Biden, insuficiente para programas de la 4T en 

Centroamérica 

Durante el inicio del Diálogo Económico de Alto Nivel entre México y Estados 

Unidos, en Washington, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió una 

carta a su homólogo estadunidense Joe Biden para solicitarle invertir en El 

Salvador, Guatemala y Honduras a través de dos de los programas emblema de la 

cuarta transformación: Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. 

 

Aprueban más de 62 mdp en presupuesto de infraestructura en Nuevo Laredo 

Nuevo Laredo. El Gobierno Municipal, a través de la Secretaría de Bienestar Social, 

informó en la tercera reunión ordinaria del Consejo Ciudadano, que se tiene un 

presupuesto de 62 millones 695 mil 736 pesos en el Fondo de Aportaciones para la 

Infraestructura Social Municipal (FISM) Ramo 33, para el ejercicio fiscal 2021. 

 

Apuestan por nueva vivienda en Atlampa, Cuauhtémoc 

Los primeros pasos para revitalizar la colonia Atlampa, en la alcaldía Cuauhtémoc, 

se darán con un programa especial de vivienda en ocho predios, que beneficiará a 

mil 44 habitantes de esa zona. 

De lo anterior se da cuenta en el III Informe de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, en el que anunció la construcción de 286 viviendas 

con 164 cajones de estacionamientos en esa parte de la ciudad, donde viven 

familias en asentamientos marginados y deteriorados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-solicitado-biden-insuficiente-programas-4t
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-solicitado-biden-insuficiente-programas-4t
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/11/estados/aprueban-mas-de-62-mdp-en-presupuesto-de-infraestructura-en-nuevo-laredo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/apuestan-por-nueva-vivienda-en-atlampa-cuauhtemoc-7328548.html
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Pegan chips a refrescos, ropa y artículos médicos 

Aunque un microprocesador no va dentro de un refresco, en la maquinaria para ésta 

y otras bebidas sí, y la escasez ha propiciado, que empresas como Coca-Cola 

Femsa (KOF), no hayan podido instalar tres líneas de producción. 

 

 ¿Cuánto le cuesta a CFE e IP generar electricidad? 

La iniciativa de reforma eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador 

plantea dar preferencia a la generación de las plantas de CFE frente a las del sector 

privado, pese a que resulta más costosa. Aquí te presentamos la diferencia en los 

precios. 

 

Se recupera el empleo, pero informal.- OIT 

El empleo que se perdió con la pandemia se está recuperando, pero en el sector 

informal, asegura un estudio de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). 

 

La falta de crecimiento es el mayor desafío económico, advierte el Banco Mundial 

El Banco Mundial advirtió que “la falta de crecimiento” es el mayor desafío 

económico, específicamente para las economías en desarrollo, precisó el 

economista en jefe, Carmen Reinhart.  

 

PIB de México crecería 3% en el 2022; inflación volvería al rango objetivo de 

Banxico 

El consenso del mercado espera que el Producto Interno Bruto de México (PIB) para 

el año 2022 sea de 3%, una expectativa que ha mantenido sin cambio en los últimos 

tres meses, de acuerdo con información recabada por la consultoría internacional 

FocusEconomics. 

 

 

 

https://www.reforma.com/pegan-chips-a-refrescos-ropa-y-articulos-medicos/ar2275707?v=6
https://www.reforma.com/cuanto-le-cuesta-a-cfe-e-ip-generar-electricidad/ar2275688?v=6
https://www.reforma.com/se-recupera-el-empleo-pero-informal-oit/ar2275648?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-falta-de-crecimiento-es-el-mayor-desafio-economico-advierte-el-banco-mundial/138059
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-falta-de-crecimiento-es-el-mayor-desafio-economico-advierte-el-banco-mundial/138059
https://www.eleconomista.com.mx/economia/PIB-de-Mexico-creceria-3-en-el-2022-inflacion-volveria-al-rango-objetivo-de-Banxico-20211011-0155.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/PIB-de-Mexico-creceria-3-en-el-2022-inflacion-volveria-al-rango-objetivo-de-Banxico-20211011-0155.html
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Si reforma eléctrica es aprobada destruirá inversión de empresas canadienses: 

CanCham 

En medio de un proceso de reactivación económica, en donde las empresas 

canadienses con inversión en México contribuyen al desarrollo del país, “vemos con 

sorpresa y preocupación las consecuencias que esta propuesta de reforma 

constitucional podría tener y podrían deteriorar el clima de confianza y certidumbre 

necesario para la recuperación económica”, afirmó el organismo privado. 

 

UNACDMX presenta plan de reactivación económica; plantea aumento del PIB de 

5% 

La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) presentó su plan de 

reactivación, cuya meta inicial es que la actividad económica de sus demarcaciones 

crezca más de 5% anualmente. 

En conferencia, el vocero de la UNACDMX, Giovanni Gutiérrez, informó que este 

plan de reactivación económica está compuesto por ocho ejes, los cuales, a su vez, 

están integrados por estrategias transversales para las alcaldías de Álvaro 

Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, 

Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan. 

 

Sufre producción de camiones por semiconductores 

La escasez de semiconductores empezó a afectar la producción de camiones 

pesados. 

En septiembre se fabricaron 12 mil 357 vehículos pesados, 9% menos en 

comparación con el mismo mes de 2020, pues ya se presentan problemas en la 

producción de vehículos pesados por falta de semiconductores, y de retrasos en el 

envío de contenedores con autopartes, informó la Asociación Nacional de 

Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT). 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Si-reforma-electrica-es-aprobada-destruira-inversion-de-empresas-canadienses-CanCham-20211011-0124.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Si-reforma-electrica-es-aprobada-destruira-inversion-de-empresas-canadienses-CanCham-20211011-0124.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/UNACDMX-presenta-plan-de-reactivacion-economica-plantea-aumento-del-PIB-de-5-20211011-0133.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/UNACDMX-presenta-plan-de-reactivacion-economica-plantea-aumento-del-PIB-de-5-20211011-0133.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Gasto promedio por turista supera mil dólares: Inegi 

México atrajo turistas que gastan más dinero debido a que están haciendo estancias 

más largas y recurren en menor medida a los planes todo incluido. 

Cada turista extranjero que se internó en el país desembolsó en promedio mil 96 

dólares durante su desplazamiento y estancia en agosto pasado, lo que equivale a 

22 mil pesos, de acuerdo con las Encuestas de Viajeros Internacionales aplicadas 

por el Inegi. 

 

Petróleo se acercan a máximos de 3 años por temores a escasez de energía 

El precio del petróleo subía hacia los 84 dólares el barril, cerca de un máximo de 

tres años, respaldado por un repunte de la demanda mundial que está 

contribuyendo a la escasez de energía en grandes economías como China. 

 

Industria mexicana moderó su crecimiento en agosto: Inegi 

En agosto la producción industrial de México se resintió por los cuellos de botella y 

las medidas contra la variante delta del Covid-19, pero se moderó menos de lo 

esperado por el consenso del mercado. 

De acuerdo con el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (Imai), que reportó 

hoy el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la industria mexicana 

aumentó 0.4 por ciento en términos reales durante agosto, con respecto al mes 

previo, con base en cifras desestacionalizadas (es decir, se eliminan factores 

estacionales y de calendario para realizar un mejor diagnóstico de la evolución del 

indicador). 

 

México pierde turistas… y Colombia nos come el mandado 

A agosto de este año, México perdió más de 4 mil 600 millones de dólares en divisas 

turistas, que, al tipo de cambio promedio del Banco de México en los primeros ocho 

meses del año, resulta un ‘hueco’ de 92 mil 771 millones de pesos, esto en 

comparación con el mismo lapso del 2019. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-maximos-3-anos-miedo-escasez-energia
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-maximos-3-anos-miedo-escasez-energia
https://www.milenio.com/temas/petroleo
https://www.milenio.com/temas/energia
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/12/economia/industria-mexicana-modero-su-crecimiento-en-agosto-inegi/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/10/12/mexico-pierde-turistas-y-colombia-nos-come-el-mandado/
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Kristalina Georgieva continúa en el cargo de directora gerente del FMI 

Kristalina Georgieva, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), 

continuará en su posición dentro del organismo internacional, una vez que tras 

examinar las pruebas presentadas, el Directorio Ejecutivo no encontró una 

participación inadecuada respecto a la elaboración del Informe Doing Business 

2018, cuando ella era directora ejecutiva del Banco Mundial. 

 

Por outsourcing, detectan anomalías en 12% de las empresas 

Aunque más de 66 mil 30 compañías presentaron documentación y fueron avaladas 

para ofrecer servicios especializados en subcontratación, la Secretaría del Trabajo 

y Previsión Social (STyPS) detectó siete mil 923 registros (12 por ciento del total de 

trámites) con los que se intenta adoptar esquemas de simulación u otras 

irregularidades para seguir ofreciendo outsourcing ilegal. 

 

Porgrama global: Jornaleros mexiquenses resisten pandemia 

A pesar de la pandemia, la participación de jornaleros mexiquenses en el Programa 

de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) México-Canadá no se detuvo, 

aunque registró una ligera disminución al pasar de tres mil 619 trabajadores 

enviados en 2019 a dos mil 979 el año pasado, informó José Antonio Corona 

Yurrieta, director de Empleo y Productividad de la Secretaría del Trabajo estatal. 

 

Reforma Eléctrica impactará en la economía mexicana, advierte experta 

La aprobación de la Reforma Eléctrica va a provocar un aumento en la percepción 

de riesgo sobre México y un cambio estructural sobre la economía mexicana, 

advirtió Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico de Banco Base. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/11/kristalina-georgieva-continua-en-el-cargo-de-directora-gerente-del-fmi/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/12/por-outsourcing-detectan-anomalias-en-12-de-las-empresas-343542.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/12/porgrama-global-jornaleros-mexiquenses-resisten-pandemia-343500.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/12/reforma-electrica-impactara-en-la-economia-mexicana-advierte-experta-343539.html
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Exigen piso parejo 

Aunque dijo que todavía no es momento para hablar de la candidatura presidencial 

de 2024, el canciller Marcelo Ebrard apuntó que la única ocasión en la que decidió 

declinar sus aspiraciones fue en el año 2000, para favorecer la candidatura del 

ahora Presidente, Andrés Manuel López Obrador, en la contienda por la Jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México, pero apuntó que actualmente es un tema que no 

está en su horizonte. 

 

Pese al Gas Bienestar, el precio del combustible vuelve a subir 

Luego del inicio de operaciones de la empresa del Estado Gas Bienestar el pasado 

31 de agosto, esto no ha asegurado un abaratamiento del energético. Según datos 

del Índice de Precios al Consumidor del INEGI, durante septiembre se registró un 

encarecimiento del 4.7% del Gas Doméstico LP.  

 

"No existe figura de comisionistas", aclara Secretaría de Energía 

La Secretaría de Energía (Sener) aclaró que no existe en la regulación de la 

comercialización del combustible la figura de "comisionistas de despacho de gas 

doméstico" LP, y pese a ello recibió a un grupo de manifestantes que acudieron a 

las oficinas de la dependencia para solicitar el aumento de un peso del kilogramo 

del servicio energético para elevar su ganancia neta. 

 

Las inversiones en el sector eléctrico son lícitas, no robo a la nación. CCE 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar Lomelín 

lamentó que la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle y el director de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, califiquen de “robos a la 

nación a las actividades lícitas de los inversionistas”, y los emplazó a no guiarse por 

la ideología en su intento por tratar persuadir a favor de la reforma eléctrica del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ebrard-mi-horizonte-declinar-aspiraciones-presidenciales-455048
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/ubaldo-diaz/sheinbaum-enfria-aspirantes-presidenciales-452004
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-pese-al-gas-bienestar-el-precio-del-combustible-vuelve-a-subir-7328278.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/existe-figura-comisionistas-aclara-secretaria-energia.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/inversiones-sector-electricoson-licitas-robo-nacion-cce.html
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A CanCham preocupa reforma eléctrica; destruirá inversiones privadas 

La Cámara de Comercio de Canadá en México (Cancham) manifestó su 

preocupación y rechazo a la propuesta de reforma constitucional en materia 

eléctrica. 

 

Pandemia quiebra a más de 33 mil peluquerías y estéticas en el país 

La pandemia de Covid-19 provocó la quiebra de 33 mil 300 negocios dedicados a 

la belleza, como barberías, peluquerías y estéticas, señaló la la Cámara Mexicana 

de la Industria del Embellecimiento Físico (Camief). 

Las restricciones sanitarias para frenar los contagios de coronavirus y el incremento 

en el precio de las rentas fueron los principales causas que provocaron el cierre 

 

 

De enero a septiembre, incrementó 60.9% el flujo de usuarios en aeropuertos: SCT 

De enero a septiembre atendió la Red de Aeropuertos y Servicios 

Auxiliares a más de dos millones de pasajeros, cifra equivalente a un incremento de 

60.9%, en comparación al millón 272 mil 452 usuarios en el mismo periodo del año 

2020. 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes detalló que 

la regularización paulatina de vuelos comerciales y la apertura de un mayor número 

de fronteras internacionales, permite que todas las terminales aéreas del país se 

recuperen. 

 

Cinco emisoras bursátiles están en la lista negra 

Cinco empresas que cotizan en el mercado bursatil y forman parte del principal 

indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (S&P/BMV 

IPC), Femsa (MX:FEMSAUBD), Bimbo (MX:BIMBOA), Cemex (MX:CEMEXCPO), 

Walmart (NYSE:WMT) y Kimberly Clark (NYSE:KMB), fueron acusadas de 

participar en un mercado negro de electricidad. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-A-CanCham-preocupa-reforma-electrica-destruira-inversiones-privadas-2021111046
https://www.contrareplica.mx/nota-Pandemia-quiebra-a-mas-de-33-mil-peluquerias-y-esteticas-en-el-pais-2021111020
https://www.contrareplica.mx/nota-De-enero-a-septiembre-incremento-609-el-flujo-de-usuarios-en-aeropuertos-SCT-202111107
https://www.24-horas.mx/2021/10/12/cinco-emisoras-bursatiles-estan-en-la-lista-negra/
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Tras la pandemia, urge que gobiernos reduzcan pasivos 

Los países pobres enfrentan diferentes problemas económicos que se acentuarán 

si no empiezan a elaborar un plan para reducir sus pasivos. El Banco Mundial, en 

el evento internacional “Crecimiento en tiempos de crisis”, destacó que muchos 

países de ingresos bajos y medios ya registraban un crecimiento en caída y en 

paralelo alto nivel de endeudamiento antes de la pandemia, la cual se incrementó 

5.3% en 2020 a un total de 8.7 billones de dólares. 

 

’No va a subir el gas’: Gobierno de CDMX le dice NO a gaseros para priorizar 

economía familiar 

La tarde de este lunes, el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí 

Batres Guadarrama, comunicó que no se va a dar luz verde a las demandas de los 

gaseros, quienes en este inicio de semana realizaron varias protestas y bloqueos 

en la capital. 

 

Cofepris rechaza por primera vez un permiso de maíz transgénico; Bayer se 

inconforma 

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) 

rechazó por primera vez autorizar una nueva variedad de maíz transgénico. 

 

Banxico va con pies de plomo con criptoactivos 

Aunque los activos virtuales adquieren cada vez más fuerza en las finanzas 

mundiales, el Banco de México (Banxico) prefiere no escuchar el canto de las 

sirenas y evaluar muy detenidamente su validación. Alejandro Díaz de León, 

gobernador de Banxico, advirtió que legitimar los criptoactivos podría desviar al 

banco central de su “camino”, que es velar por el bien público. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/12/tras-la-pandemia-urge-que-gobiernos-reduzcan-pasivos/
https://www.reporteindigo.com/reporte/no-va-a-subir-el-gas-gobierno-de-cdmx-le-dice-no-a-gaseros-para-priorizar-economia-familiar/
https://www.reporteindigo.com/reporte/no-va-a-subir-el-gas-gobierno-de-cdmx-le-dice-no-a-gaseros-para-priorizar-economia-familiar/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cofepris-rechaza-por-primera-vez-un-permiso-de-maiz-transgenico-bayer-se-inconforma/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cofepris-rechaza-por-primera-vez-un-permiso-de-maiz-transgenico-bayer-se-inconforma/
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/banxico-va-con-pies-de-plomo-con-criptoactivos/
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Culpan a estados por desabasto de medicamentos 

Jorge Alcocer, Secretario de Salud, reconoció que en los estados existen retrasos 

en la entrega de medicamentos, lo cual ocasiona que haya desabasto. 

 

Emilio 'N', exdirector de Pemex, aún tiene alerta migratoria: INM 

Luego de que Emilio ‘N’ fuera captado comiendo en un restaurante y las imágenes 

se difundieran este fin de semana, el Instituto Nacional de Migración informó que el 

exdirector de Pemex aún tiene una alerta migratoria. 

 

Avalan trabajo de alcaldes 45% 

En septiembre pasado, cien alcaldes evaluados alcanzaron una aprobación 

trimestral promedio de 45%; el panista Jesús Antonio Nader Nasrallah, de Tampico, 

Tamaulipas, registró la aprobación más alta con 70.6%, y con 12% la morenista 

María Beatriz Hernández Cruz, de Salamanca, Guanajuato, se ubicó en el último 

sitio con 12 por ciento. 

 

Con EU, buena relación: Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descartó afectaciones en la 

relación entre México-Estados Unidos por la posible aprobación de la reforma 

eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador y las eventuales demandas 

de empresas que se sientan lesionadas. 

 

Adiós Iniciativa Mérida / Santiago Nieto Castillo * 

Tenemos que hablar sobre el cambio de estrategia en materia de seguridad entre 

México y Estados Unidos. La transición de la Iniciativa Mérida hacia el 

Entendimiento Bicentenario significó operar en favor de ese país con el único 

propósito de reducir el tráfico de drogas a esa nación, lo que desencadenó la 

escalada de violencia que no ha terminado. Por eso, el nuevo enfoque de 

cooperación entre ambos gobiernos debe ser el de defender a las y los mexicanos. 

https://www.reforma.com/culpan-a-estados-por-desabasto-de-medicamentos/ar2275829?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/emilio-lozoya-ex-director-de-pemex-tiene-alerta-migratoria-inm/1476432?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/emilio-lozoya-sigue-siendo-procesadofgr-tras-difusion-de-fotos-en-restaurante/1476400
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Avalan-trabajo-de-alcaldes-45-20211011-0150.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/12/politica/adios-iniciativa-merida-santiago-nieto-castillo/
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Consorcios usan la reforma de Peña para evadir al fisco 

La participación de firmas privadas en el sector eléctrico, derivada de la reforma 

energética de 2013, se tradujo en la creación de un mercado eléctrico paralelo, 

defraudación fiscal y pagos millonarios por parte de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) a empresas, sostuvo Rocío Nahle García, titular de la Secretaría 

de Energía (Sener). 

 

Bartlett azuza a trabajadores de la CFE: echa pedradas a Salinas y Peña 

El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, 

continuó visitando a trabajadores de la empresa para informarles sobre el daño que 

ha causado al país la Reforma Energética de 2013 y como la iniciativa del 

presidente López Obrador busca revertirlo. 

 

Biden destaca en carta programas de la 4T y el deseo de ampliar cooperación 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, dio a 

conocer la respuesta del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, a una carta que 

Andrés Manuel López Obrador, titular del Poder Ejecutivo, le envió en septiembre 

pasado en la que destaca la importancia de la relación bilateral de temas como 

migración, comercio, desarrollo, seguridad y medio ambiente. 

 

AMLO, Monreal, Ebrard, oposición... suman rechazo a salida de Lozoya 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como legal, pero inmoral que 

el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, haya asistido 

a departir a un restaurante de lujo donde fue fotografiado el fin de semana. 

 

Ken Salazar ve avance en relación bilateral 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que en la 

relación bilateral prevalece un esquema de progreso, pero reconoció que todavía 

existe mucho trabajo por hacer. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/12/politica/consorcios-usan-la-reforma-de-pena-para-evadir-al-fisco/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/11/bartlett-azuza-a-trabajadores-de-la-cfe-echa-pedradas-a-salinas-y-pena/
https://www.razon.com.mx/mexico/biden-acepta-atender-causas-migracion-455102
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-califica-legal-inmoral-aparicion-lozoya-455125
https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-ve-avance-relacion-bilateral-455137
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Por crimen organizado, Sedena detiene a más de 6 mil adolescentes 

Las historias de crímenes por parte de adolescentes abundan por doquier en el 

Centro de Internamiento y Atención Integral Juvenil de Zacatecas. Algunas superan 

los guiones hollywoodenses. Una de estas es la de un joven que hace cinco años 

secuestró a su hermano y lo desapareció por orden de un grupo del crimen 

organizado. Fue su prueba de lealtad. Los lazos sanguíneos quedaron en el olvido. 

 

Llama SNTE a maestros a regresar a las aulas en Zacatecas 

ZACATECAS. Óscar Castruita Hernández, líder de la sección 58 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), exhortó al magisterio a regresar 

a las aulas en los 58 municipios del estado de Zacatecas, tras 23 días de paro y 

ante una resolución del Gobierno estatal para saldar la nómina pendiente. 

“Los trabajadores no somos los responsables, los compañeros no tienen ninguna 

culpa. Exigimos como sindicato la responsabilidad y obligación del Gobierno estatal 

para pagar a los cerca de 25 mil burócratas. No puedes como patrón dejar en la 

zozobra, en la incertidumbre, en el hambre, en la miseria, en la enfermedad, a miles 

de trabajadores”, sostuvo. 

 

Segob dará protección al hijo de Lilly Téllez 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto Hernández López, instruyó a Alejandro 

Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, garantizar 

la protección del hijo menor de la senadora opositora del Partido Acción Nacional 

(PAN) Lilly Téllez. 

A través de una carta publicada en su cuenta de Twitter, el funcionario solicitó que 

se otorguen medidas de prevención y protección al hijo de la legisladora para 

garantizar su vida, integridad, libertad y seguridad ante las amenazas en su contra. 

 

PRI, PAN y PRD aseguran que alianza sigue firme 

Los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional 

(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) se reunieron el lunes en la sede 

nacional del tricolor donde, se expresó que su “coalición es sólida, no es solo 

electoral, sino también legislativa”. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/por-crimen-organizado-sedena-detiene-a-mas-de-6-mil-adolescentes-7328537.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/llama-snte-a-maestros-a-regresar-a-las-aulas-en-zacatecas-7328542.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Segob-dara-proteccion-al-hijo-de-Lilly-Tellez--2021111048
https://www.contrareplica.mx/nota-PRI-PAN-y-PRD-aseguran-que-alianza-sigue-firme-2021121032
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Prometen 32 países y UE recortar 30% de emisiones de metano 

La Administración Biden anunció este lunes que 32 países, incluyendo a Estados 

Unidos, se han comprometido a reducir las emisiones de metano como parte de una 

iniciativa para elevar los objetivos para limitar el calentamiento global antes de la 

cumbre climática de Naciones Unidas en Glasgow de noviembre. 

 

19 mil menores han cruzado la peligrosa selva del Darién, un máximo histórico 

En su viaje hacia Estados Unidos, cerca de 19 mil niños han cruzado a pie este año 

la peligrosa selva del Darién, en la frontera panameña con Colombia, un máximo 

histórico que refleja una “creciente afluencia que debería ser tratada urgentemente 

como una grave crisis humanitaria por toda la región, más allá de Panamá”, dio a 

conocer UNICEF. 

 

Talibanes hicieron falsas promesas a mujeres y niñas: ONU 

El secretario general de la ONU, António Guterres, criticó las “promesas 

incumplidas" que hicieron los talibanes a las mujeres y niñas afganas; 

también, pidió al mundo a inyectar dinero en Afganistán para que no colapse 

económicamente. 

“Estoy especialmente alarmado al ver que las promesas hechas a las mujeres y 

niñas afganas por los talibanes se están incumpliendo", señaló el funcionario de 

Naciones Unidas. 

 

Kim Jong Un culpa a EEUU de las tensiones en península coreana 

El líder de Corea del Norte, Kim Jong Un, culpó a Estados Unidos de estar en el 

origen de las tensiones y la inestabilidad en esta península asiática, indicaron los 

medios estatales el martes. 

Estados Unidos es "la raíz" de la inestabilidad y muestra una actitud hostil hacia 

Corea del Norte, dijo Kim en el discurso inaugural de una exhibición de defensa, 

según la agencia oficial KCNA. 

 

 

https://www.reforma.com/prometen-32-paises-recortar-30-de-emisiones-de-metano/ar2275447
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal%7d
https://www.contrareplica.mx/nota-Talibanes-hicieron-falsas-promesas-a-mujeres-y-ninas-ONU-2021111011
https://www.contrareplica.mx/nota-Kim-Jong-Un-culpa-a-EEUU-de-las-tensiones-en-peninsula-coreana-2021111027
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Facebook activa protección para niños y adolescentes 

Ante las recientes denuncias en el Congreso estadounidense, el gigante 

sociodigital Facebook anunció la implementación de medidas en sus plataformas 

para desalentar el consumo de contenidos que puedan ser perjudiciales para niños 

y adolescentes. 

Las herramientas prometen poner al alcance de padres y tutores nuevos controles 

que permitan supervisar las interacciones de los menores… aunque de forma 

opcional. Además, avisos programados que notifiquen a los usuarios el momento 

en que debería tomar un descanso de la red social que use –Instagram o Facebook-

, tras determinado tiempo de uso. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/12/facebook-activa-proteccion-para-ninos-y-adolescentes/
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida 
por el priista Rubén Moreira, puso freno a la Comisión de Hacienda, 
encabezada por el verde Luis Armando Melgar, pues cuando ese grupo de 
trabajo se alistaba para llevar miscelánea fiscal y Ley de Ingresos 2022 a 
votación en el pleno el viernes 15, los líderes aplazaron ese debate al menos 
hasta el lunes 18, dos días antes del plazo para aprobar el paquete y turnarlo 
al Senado. Por lo pronto, a falta de materia legislativa, el pleno cameral en el 
Palacio de San Lázaro conmemorará hoy diversas efemérides, entre ellas el 
54 aniversario del asesinato del Che Guevara, asunto que, según el 
petista Gerardo Fernández Noroña, “va a sacar lumbre”. 

Que el nuevo embajador de EU en México, Ken Salazar, puso de manifiesto 
que como el líder de Morena, Ricardo Monreal, se ha hecho devoto del Santo 
Niño de Atocha, durante el paseo que el zacatecano le dio por el Salón de 
Plenos. Por cierto que la presidenta cameral, Olga Sánchez Cordero, trató 
temas de la agenda bilateral, en particular vinculados con la seguridad, las 
armas y la migración, con el diplomático, quien comentó que al igual que 
ella, fue secretario del Interior y senador, por lo que solo le falta ser ministro 
de la Corte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1157
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1157
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  El Rey Midas del oro negro. Las desviaciones de recursos han sido para Pemex 

un lastre histórico, una práctica casi común, pero hay casos de antología. Juan 

Carlos Reyna Carrera, gerente de Supervisión de Infraestructura Marina, habría 

obtenido ingresos inexplicables por más de 50 mdp entre 2015 y 2020, de acuerdo 

con el SAT. La fórmula es conocida: imponer a los vencedores de las licitaciones 

mediante el previo pago de moches y comisiones. Esta práctica le ha redituado no 

sólo millonarios recursos, sino impunidad por años, pues la realiza inclusive antes 

de la era Emilio Lozoya. Pero se le acabó. La pelota está en la cancha de Julián 

Alfonso Olivas, encargado de despacho en la Función Pública. ¿Qué hará al 

respecto? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

¿Para eso queríamos estar en primera fila? 

A partir de noviembre, México presidirá por octava vez en su historia el Consejo de 

Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas. 

El cargo le corresponde de forma rotativa, por un mes, como uno de los miembros 

(no permanentes) del organismo para el periodo 2021-2022. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Del pato de Lozoya a los fraudes en Pemex 

Rosario Robles, que recibió un amparo a su favor para poder seguir su proceso en 

su domicilio, y que está detenida por una licencia falsa que presentó la Fiscalía y 

aceptó un juez, que es sobrino de Dolores Padierna, sigue en el reclusorio pese a 

que, en dos años, no se han podido reunir pruebas en su contra por la 

llamada Estafa Maestra. Un cercano colaborador de Rosario y que era quien 

realmente manejaba sus recursos desde la Oficialía Mayor de la Sedesol, Emilio 

Zebadúa, está en su casa porque se convirtió en testigo protegido, pero ni así han 

logrado sustentar las acusaciones. 

Treinta y un científicos mexicanos, reconocidos nacional e internacionalmente, 

están acusados e interrogados por la Fiscalía por presuntos actos de corrupción, 

lavado de dinero y crimen organizado por haber formado parte de un Foro 

Consultivo del Conacyt, constituido y financiado por las autoridades . 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1476511
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/para-eso-queriamos-estar-en-primera-fila/1476501
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/del-pato-de-lozoya-a-los-fraudes-en-pemex/1476502
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ALICIA SALGADO 

¡No vamos a expropiar!, asegura Nahle 

Aunque hay legisladores de Morena que afirman, categóricos, que van por la 

“segunda nacionalización de la industria eléctrica”, la preocupación del sector 

privado es que la reforma propuesta es, para ellos, un acto de expropiación indirecto 

de alrededor de 70 plantas privadas instaladas en el país. 

Si las reglas del juego cambian, la anunciada “cancelación” de contratos de 

producción independiente (34) o quienes tienen alguno de los 239 permisos de 

generación en esquemas de autoabasto, parecen no tener a la vista ninguna salida 

a la extinción anunciada que el litigio. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  El Hackathon BBVA 2021, una competencia de programación abierta a todo 

público para generar soluciones innovadoras en la interacción con las instituciones 

financieras, se realizará del 22 al 24 de octubre. La competencia será 100% digital 

y se compone por 12 retos propuestos por diferentes áreas de negocio de BBVA, 

que en el país dirige Eduardo Osuna, y por patrocinadores y aliados estratégicos, 

como Tata Consultancy Services, que en México dirige Rajeev Gupta. Los 

participantes se registrarán de manera individual y posteriormente formarán equipos 

de entre cuatro y seis integrantes, siendo BBVA quien seleccionará a los equipos 

finalistas para participar en la competencia, en la cual se tendrán 48 horas 

ininterrumpidas para construir desde cero una solución a los retos lanzados. 

 

JOSÉ YUSTE 

¡El gaaas!: bloqueos, Sheinbaum,... 

El gobierno, desde luego, debe cuidar la economía de la población más pobre. Y a 

la población más vulnerable claro que puede dirigirle subsidios. Sin embargo, la 

política de gas LP ha traído más problemas que soluciones. 

El control de precios hizo explotar a los comisionistas, los repartidores de los 

cilindros en colonias populares, que en momentos donde sube el precio del gas LP, 

a ellos los obligan a bajar su margen de ganancia de 4 pesos a 50 centavos. “No 

nos alcanza ni para pagar la comida”, argumentaron. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/no-vamos-expropiar-asegura-nahle/138069
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/no-vamos-expropiar-asegura-nahle/138069
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138066
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138066
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/el-gaaas-bloqueos-sheinbaum-comisionistas-y-no-baja-el-precio/138065
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/el-gaaas-bloqueos-sheinbaum-comisionistas-y-no-baja-el-precio/138065
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JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 

Revocación al revés 

Está claro que es la sociedad la que pide la revocación de mandato de un jefe de 

gobierno y éste su ratificación. 

Pero en México es el mundo al revés: es el Presidente quien promueve su 

revocación y sus adversarios los que se oponen. 

 

CARLOS PUIG 

¿Y qué van a hacer con Lozoya? 

El presidente Andrés Manuel López Obrador decidió dedicar la mañanera de ayer a 

una presentación especial sobre la reforma eléctrica que ha enviado al Congreso. 

Invitó a Rocío Nahle, secretaria de Energía, y a Manuel Bartlett, el director de la 

Comisión Federal de Electricidad. 

La secretaria Nahle hizo una amplia presentación y argumentó, como le tocaba, en 

favor de la propuesta. Terminó la secretaria y el Presidente abrió el momento de las 

preguntas. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

México-EU. Acero bajo la seda 

Empecé a leer la Hoja informativa sobre el Entendimiento Bicentenario de Estados 

Unidos y México en materia de seguridad, salud pública y comunidades seguras, 

bajo la impresión de que los gobiernos de los dos países tuvieron una reunión 

particularmente amistosa y cordial. 

Al terminar de leer me pareció que había bastante acero bajo las sedas y que el 

Entendimiento obliga más a México que a EU con temas que hasta ahora México 

no ha cumplido y que difícilmente cumplirá. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/revocacion-al-reves
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/revocacion-al-reves
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-que-van-a-hacer-con-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-que-van-a-hacer-con-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mexico-eu-acero-bajo-la-seda
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mexico-eu-acero-bajo-la-seda
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CARLOS MARIN 

Se descarapela el caso Lozoya 

Es tal el desaseo del caso más emblemático de corrupción, tan salpicado de 

mentiras y ahora envenenado con la ofensiva imprudencia culinaria del único 

acusado confeso, que se antoja improbable que la Fiscalía General de la República 

logre presentar sólidas acusaciones contra tres ex presidentes, dos ex secretarios 

de Estado, seis ex senadores, un ex candidato a la Presidencia y otras cinco 

personas, una de las cuales, la periodista Lourdes Mendoza, desenmascaró en Las 

Lomas la patraña del “arraigo domiciliario” de Emilio Lozoya. 

Desde el punto de vista político, mueven a risa quienes dicen que, con los sobornos 

de Odebrecht y el sobreprecio de Agronitrogenados (algo menos de 14 millones de 

dólares), los neoliberales Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto “entregaron a 

extranjeros” la soberanía petrolera y que en el enjuague chapalearon los ex titulares 

de Hacienda José Antonio Meade y Luis Videgaray, tanto beneficiándose del dinero 

como “comprando” el apoyo de un puñado de legisladores del PAN y uno del PRI. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

El salto al vacío de la reforma de AMLO 

La reforma eléctrica, tal y como está dibujada en la propuesta de Ley enviada al 

Congreso por el presidente López Obrador, puede ser un salto al vacío que genere 

un desastre en la economía mexicana por muchos años. 

En los considerandos de la propuesta (páginas 10 y 11 del texto) bajo el título 

“Concentración Privada”, se señalan los porcentajes de la capacidad de generación 

que, a decir del gobierno, se encuentran bajo control privado. 

 

DARÍO CELIS 

Los millonarios depósitos de Lozoya 

TOCHOS HOLDING LIMITED fue el vehículo financiero que el 10 de septiembre de 

2008 creó Emilio Lozoya Austin como beneficiario final para mover sus recursos, 

básicamente dólares, euros, yenes y pesos. 

A su vez, en julio de 2010 el banco UBS aperturó a nombre de esa misma razón, 

Tochos, en Ginebra, Suiza, una cuenta personal y registró como beneficiario directo 

al mismo Emilio Lozoya Austin. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/se-descarapela-el-caso-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/se-descarapela-el-caso-lozoya
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/12/el-salto-al-vacio-de-la-reforma-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/12/el-salto-al-vacio-de-la-reforma-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/12/los-millonarios-depositos-de-lozoya/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/12/los-millonarios-depositos-de-lozoya/
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SALVADOR CAMARENA 

El Hunan no tiene la culpa 

Sólo era cuestión de tiempo. Emilio Lozoya Austin reapareció en público y no fue en 

la Villa de Guadalupe. Lo hizo donde ya todo México sabe y de la forma en que ya 

todo México vio. Con esa reaparición le complica la vida al fiscal Alejandro Gertz 

Manero, pero a quien más daña es a Andrés Manuel López Obrador, cuyo discurso 

de lucha anticorrupción se torna de gelatina. 

Lozoya cuidó hasta el máximo detalle su retorno a México cuando las autoridades 

lograron su extradición. Del momento de su detención en Málaga, España, en 

febrero de 2020, apenas si se conocieron imágenes. Al pisar tierras mexicanas los 

mimos de la fiscalía de Gertz Manero fueron tales que nadie lo vio en su arribo, ni 

en el posterior traslado al hotel, perdón, al hospital donde lo recluyeron. Y de ahí a 

casita. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El delincuente Lozoya 

Las fotografías que difundió la columnista Lourdes Mendoza el sábado donde figura 

Emilio Lozoya cenando en uno de los mejores restaurantes de la Ciudad de México, 

provocaron una indignación generalizada que no pudieron frenar los ataques de las 

cuentas del gobierno en las redes sociales para descalificar a la mensajera, la 

periodista. La molestia se derivó de las percepciones: ¿cómo un delincuente 

confeso como Lozoya se muestra en un entorno de opulencia?, ¿qué blindaje 

gubernamental tiene para dejarse ver en público sin mayor recato?, ¿se siente tan 

impune el exdirector de Pemex que le importa muy poco lo que piense de él la 

opinión pública? Pues sí. Tiene la protección del gobierno, con el que construyó al 

alimón acusaciones sobre sobornos en el sexenio pasado, como su testigo joya en 

la cruzada contra la corrupción. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/10/12/el-hunan-no-tiene-la-culpa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/10/12/el-hunan-no-tiene-la-culpa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/12/el-delincuente-lozoya/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/12/el-delincuente-lozoya/
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Federico Arreola 

Fanatismo de derecha y de izquierda, a favor y contra la reforma eléctrica 

Me está costando trabajo dialogar sobre la reforma eléctrica con amigos del sector 

empresarial y de la 4T. 

En principio coincido con los críticos del que, sin duda, es el principal proyecto de 

cambio del presidente López Obrador. A pesar de ello, he buscado las virtudes de 

la reforma; de ahí que a diario hable con personas expertas tanto de derecha como 

de izquierda. 

 

 

Rozones 

El polémico lienzo charro del góber 

Apenas ayer comentábamos en este espacio la bola de nieve que se le puede venir 

encima a los aguascalentenses, debido al creciente endeudamiento en el que ha 

sumido el gobierno de Martín Orozco Sandoval a su estado en los últimos dos años 

y que aquéllos deberán pagar. Resulta que el equivalente a casi la tercera parte de 

los casi mil millones de pesos contraídos en el bienio es para la construcción de un 

pomposo lienzo charro, que estará listo el próximo mes, para la celebración del 

congreso nacional de esa disciplina.  

Ya Fernando Alférez Barbosa, consejero nacional de Morena, se encargó de 

expresar el sentir de muchos ciudadanos, nos comentan, de que la obra no será de 

elemental utilidad pública, agravia a la sociedad y obedece a un capricho del 

gobernador y sus amigos. Uf. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/fanatismo-de-derecha-y-de-izquierda-a-favor-y-contra-la-reforma-electrica/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/polemico-lienzo-charro-gober-455141


                                                                                                                                                                                    

49 
 

Javier Solórzano 

Las fotografías 

Efectivamente, no hay nada de ilegal en que Emilio Lozoya se mueva libremente 

porque la autoridad es quien en un desaseado proceso le ha permitido moverse 

como quiera. 

Es paradójico que después de tanto tiempo la primera imagen del personaje sea en 

un restaurante con sus cuates. Desde que llegó a México no lo pudimos ver, todo 

se manejó en el mayor de los sigilos en medio de un entorno en que si algo parece 

es que se trata de proteger a Lozoya a toda costa con tal de que no se le vea su 

rostro. 

 

Bibiana Belsasso 

Objetivo: destruir grupos criminales 

El pasado viernes, en la reunión del Diálogo de Alto Nivel de Seguridad (DANS), 

que se sostuvo en México, llegaron a nuestro país el secretario de Estado de la 

Unión Americana, Antony Blinken, el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro 

Mayorkas, y el Fiscal General, Merrick Garland. 

Los recibió en un desayuno el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en donde 

 pidió trabajar juntos y ser “respetuosos de nuestras soberanías"; el Presidente 

López Obrador ha hablado de ser socios y no subordinados de Estados Unidos para 

solucionar los principales problemas que afectan a los dos países. 

 

Arturo Damm  

De la contrarreforma (2/5) 

Con la contrarreforma se pretende que la electricidad se ofrezca al precio justo, 

cualquier cosa que esto signifique (véase el anterior Pesos y Contrapesos). Justo, 

¿para quién? O para el productor o para el consumidor. ¿A cuál de los dos pretende 

beneficiar la contrarreforma eléctrica? Al consumidor. 

Si se pretende beneficiar al consumidor el precio deberá ser el menor posible. ¿Cuál 

es el menor precio posible al que puede ofrecerse cualquier bien o servicio? El que 

alcanza para cubrir su costo de producción, incluida en él, si se trata de una empresa 

privada, la ganancia normal del empresario, la remuneración a cambio de la cual el 

dueño de los activos está dispuesto a seguir actuando como empresario, y sin 

incluirla en el caso de las empresas gubernamentales ya que, al no tener 

empresarios dueños de los activos. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/fotografias-455140
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/objetivo-destruir-grupos-criminales-455110
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/contrarreforma-2-5-455118
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Marco A  Mares 

Reforma eléctrica, cambio de modelo 

La Reforma Eléctrica es la más importante para el proyecto de Nación que ha 

presentado hasta ahora el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Ayer durante su conferencia mañanera, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, inició 

la campaña de promoción de la Reforma Eléctrica que permitirá -según dicen- 

alcanzar la soberanía energética y dotar de energía más barata a todos los 

mexicanos. 

 

La gran Carpa 

Cuchillos 

Atención con un tema que está volando fuera de radar. La SCJN deberá decidir una 

controversia que interpuso el Edomex contra el Censo de Población del Inegi, en el 

cual se registró una reducción de la población en el Edomex y eso podría tener un 

impacto presupuestal considerable para la entidad, pues los recursos se asignan en 

función del número de pobladores. El asunto fue la manzana de la discordia en la 

reciente reunión de funcionarios fiscales. En ella destacó el mensaje de la 

Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, Luz María 

González, quien criticó que se impugnen los datos del Inegi. Pidió que para resolver 

estas diferencias se utilicen los espacios del Sistema Nacional de Coordinación 

Fiscal. Esta película está lejos del final. Por lo pronto, la asignación de recursos para 

el Edomex no tomará en cuenta el Censo de 2020, hasta que la Corte lo decida. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Reforma-electrica-cambio-de-modelo-20211012-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211012-0016.html
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¿Será? 

Debate con lagunas 

Apenas terminó su sesión, la Suprema Corte de Justicia de la Nación con su 

resolución sobre el apartado A y B del artículo 123 de la Constitución, los 

especialistas en derecho laboral no daban crédito a lo que vieron: una sesión en 

donde se confundieron términos y regímenes laborales. El investigador Alberto Azis 

hasta dividió a los miembros del pleno en tres: los que sí sabían del tema; los que 

se equivocaron de país y los medio ignorantes. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Cuajó otra ocurrencia del presidente López Obrador que supuestamente, por fuera 

de lugar, dijeron, iba a ser desairada por el gobierno de Estados Unidos. Había 

solicitado que invirtieran 4 mil millones de dólares en Centroamérica para crear 

empleos que detengan la migración de gente sin trabajo y con hambre hacia el 

norte.  

En una carta, el presidente Biden le dice que coincide con la idea de que para 

atender la migración se deben atacar sus causas, por lo que pidió al Congreso un 

presupuesto adicional para 2022 de 861 millones de dólares para invertirlos en 

Centroamérica, región en la cual se podría considerar un plan piloto de los 

programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. México también 

aportará recursos. 

 

Astillero 

Es de esperarse que no termine en una llamarada de TikTok el talante acusatorio 

que ha asumido el gobernador entrante de Nuevo León, Samuel García, sobre su 

siniestro antecesor Jaime Rodríguez Calderón, aspiracionalmente 

autodenominado El Bronco. 

García ha acusado en conferencia de prensa a un pelado corriente que anda 

cobrando, a presunto nombre del nuevo gobernador, la cuota de 2 millones de pesos 

“que siempre había cobrado El Bronco” 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/12/debate-con-lagunas/
https://www.jornada.com.mx/2021/10/12/opinion/008o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/10/12/opinion/010o1pol
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Rayuela 

 

Editorial 

“Expedientes X”: investigar y esclarecer 

Ayer La Jornada dio a conocer las denuncias de cinco ex funcionarios del gobierno 

de Chihuahua por la tortura sicológica a la que los sometieron el ex gobernador 

Javier Corral y el ex fiscal César Peniche. De acuerdo con los testimonios obtenidos 

por este diario, el ex mandatario panista convirtió la Casa de Gobierno en un centro 

de operaciones policiacas y ministeriales, donde se integraban los conocidos en esa 

entidad como Expedientes X en contra de sus opositores de antaño y de quienes 

veía como futuros competidores políticos. 

Los personajes entrevistados informaron que la administración de Corral echó mano 

de amenazas, chantajes, retenciones ilegales y otras conductas delictivas para 

forzarlos a convertirse en testigos colaboradores en los casos que el ex gobernador 

deseaba armar contra adversarios y opositores. En el transcurso de los 

interrogatorios, que podían prolongarse por más de 12 horas y repetirse a lo largo 

de meses, se mantenía a los testigos en total aislamiento, sin abogados defensores, 

alimentos, agua ni uso de sanitarios, y se les instaba a que recordaran los ilícitos 

que la fiscalía deseaba achacar a distintas personas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/12/edito

